

El agua anega la campaña electoral

El presidente de la Junta del Vinalopó, Andrés Martínez, eleva su tono crítico a los políticos y acusa a Cospedal de que «no se entera y ataca de modo frontal a Alicante»

07.11.11 - 01:16 - BERNAT SIRVENT | ALICANTE.

El día de las ánimas se hacía público el programa electoral del PP en el que su líder, Mariano Rajoy, presionado por las lideresas de Castilla-La Mancha y Aragón, María Dolores de Cospedal, y de Aragón, Luisa Fernanda Rudi, limitaba las opciones de los trasvases. El documento programático suprime, como ya se ha explicado, toda referencia al PHN, que sí se incluyó en el año 2008. El agua deja de ser de todos y para todos, como ha proclamado el PP en los ocho años de oposición al Gobierno de Zapatero, que fue quien derogó ese plan hídrico y toda posibilidad de trasvasar desde el Ebro.

Este documento, que no recoge todas las peticiones del PP valenciano y murciano, pone en riesgo el trasvase Tajo-Segura, del que dependen un millón de personas para regar cultivos, ducharse y beber; finiquita definitivamente el envío de sobrantes desde Tortosa, en la desembocadura del Ebro; y siembra de inquietud e incertidumbre el trasvase Júcar-Vinalopó, una obra que ha costado 400 millones de euros y que está bloqueado.

Un lustro y medio después de que se abriera la 'guerra del agua', con lemas y manifestaciones multitudinarias en favor del agua para todos en Valencia, Alicante y Murcia, y celebraciones en Aragón y Cataluña tras la derogación del PHN al poco de llegar a Moncloa Zapatero y su 'brazo armado' hídrico, la ministra Cristina Narbona, la propia formación popular pide en Alicante y la Comunitat un perfil electoral bajo. Dicen que, en campaña, los trasvases y el agua no tocan.

Sin embargo, los principales líderes del regadío y la agricultura de la provincia y abanderados durante los últimos ocho años de esa 'guerra del agua', con esas manifestaciones históricas, no callan. Pese a escurrir el bulto en las primeras jornadas, los dirigentes agrícolas meten el agua otra vez en campaña. Y ya van muchas campañas electorales.

De García Antón a Pastor

No se sabe si animados por la nueva presidenta de la Diputación, Luisa Pastor, viuda del exconseller García Antón, abanderado donde los haya de esa reivindicación hídrica en la Comunitat y en el resto del Levante español, los regantes y labradores elevan su tono crítico hacia el PP y su líder Mariano Rajoy. Pastor dejó claro en el pleno de la Diputación del viernes, en la réplica al portavoz socialista Alejandro Soler, cuáles son sus intenciones para mantener encendida la llama de defensa que García Antón alumbró: «Si Rajoy cambia en materia de agua, yo no estaré en el PP».

Andrés Martínez Espinosa, presidente de la Junta Central del Vinalopó y la persona más enfrentada a la política hídrica de la exministra Narbona junto a su amigo, precisamente el exconseller García Antón, apenas sí ha criticado desde el martes el programa electoral de Rajoy y ha llegado a decir que mientras no haya reservas ilógicas en las cuencas cedentes, no tiene por qué suponer un peligro para Alicante.

El viernes, a preguntas de este diario, endureció notablemente su discurso. «Cospedal, esa señora no se entera, nos está haciendo un ataque frontal a la Comunitat, especialmente a Alicante», denuncia Martínez Espinosa. Niega en redondo sentirse utilizado por el PP durante los últimos ocho años de reivindicación del agua. «Tengo libertad para decir lo que pienso, mi filosofía son obras son amores y no buenas razones», añade. Cree que lo menos importante aquí son los programas electorales del PP o del PSOE, y sí las acciones en firme, como la eliminación en el 2004 del PHN en marcha que preveía el trasvase del Ebro o el cambio de toma, desde Cortes de Pallás hasta Cullera, del Júcar-Vinalopó. Cree que Cospedal, como responsable nacional del PP, debe ser criticada por recurrir el último envío del Tajo para el último trimestre hidrológico de la cuenca del Segura. Añade que «alguien debería dormir alguna noche en la cárcel», en alusión al bloqueo que sufre el Júcar-Vinalopó, tras la inversión de 400 millones, «ahora que tanto se habla de indemnizaciones millonarias en las cajas de ahorros»). A su juicio, no se puede hipotecar para la historia la calidad del agua y la tarifa de este agua y exige el retorno a la cabecera media, a Cortes de Pallás, para la toma.

Su vicepresidente y responsable de la Comunidad de Riego de Novelda, Luis Alted, otro histórico del frente 'agua para todos', tampoco se cree utilizado por el PP. «Soy agricultor y por eso el agua es como una droga, pero no sé si conseguiremos nada, Alicante lo va a tener muy difícil, porque el consenso que hubo antes del cambio de toma del Júcar-Vinalopó no se logrará jamás», apostilla Alted. El portavoz de Riegos de Levante y de la Federación de Entidades de Riego que preside Manuel Serrano, Ángel Urbina, tampoco se considera usado por el PP y critica que, 30 años después, sigue sin solucionarse el problema hídrico. «Los dos grandes partidos me decepcionan». Urbina critica que el programa del 2011 del PP «es idéntico al de Zapatero del año 2007».

REACCIONES

ANDRÉS MARTÍNEZ
ESPINOSA PRESIDENTE DE
LA JUNTA CENTRAL

«No le deseo el mal a nadie, pero alguien debería dormir una noche en la cárcel por la inversión de 400 millones en una obra que no sirve»

ÁNGEL URBINA PORTAVOZ
DE RIEGOS DE LEVANTE

«El programa del PP del 2011 en materia hídrica es clavado al del PSOE del año 2007; los dos son ambiguos con el problema del agua y evitan soluciones»

ELADIO ANIORTE
PRESIDENTE JÓVENES
AGRICULTORES

«Ni PP ni PSOE quieren enfrentamiento territorial, lo triste es que el agua no sea cuestión de Estado como la Seguridad Social o pensiones».